自律 敬愛 創造



谷原中だより

練馬区立谷原中学校 校長 大槻 亨 令和3年5月24日 5月号

= 新しい学校生活・生活方式の時代 =

教務主任 桑名 康博

昨年度は、緊急事態宣言に伴い臨時休業となった、4・5月の35日間の授業時数約200時間の学習の機会を補うため、夏休み期間の短縮、月2回の土曜授業、水曜日の6時間授業などを行いました。これにより、年度末には不足した授業時数はすべて取り戻し、学習指導要領に定められた標準授業時数を確保することができ、各教科とも当初予定していた学習内容をすべて終えることができました。

そして、今年度、新たな教育課程を編成し新年度をスタートしました。

今後、感染症による学級・学年閉鎖、また、台風などによる休校措置がとられた場合でも、できる限り授業時数に不足が生じないよう授業時数を確保し年間計画を作成しています。

また、行事では、運動会・文化発表会を例年より大きく実施時期を遅らせています。感染症対策によるプログラム内容を縮減せずに、また、保護者の方にも参観していただき応援や励ましをいただけるよう計画しております。その他、2年生の職場体験、現状では生徒の体験を受け入れて頂ける事業所は少ないため、3学期に延期します。

学習面では、今年度から新学習指導要領が実施され、知識・技能、思考力・判断力・表現力、学びに向かう力、人間性等の育成を柱とした内容が導入されています。学校教育では数学や英語といった教科の学習に目が向きますが、新たに人間力を高めることも内容に組み込まれ、「主体的に学習に取り組む態度」として評価の観点にもなっています。このことは、今年度の学校経営の重点として「本校の確かな学力の向上を図る取組」の一つにもなっています。各教科では、授業の中で学習の方法について丁寧に説明を行ないます。また、タブレットパソコンを利用した学習ソフト「eライブラリ」を含め、適切に学習の課題を出し、学習習慣の確立に向けた取組を行ない、「主体的に学習に取り組む態度」の育成を図っていきます。

その他、学校行事や部活動において、主体的な行動を促し協働することの大切さやマナーを重んじる態度の育成を図っていくこと、通常の学級と特別支援学級(F組)との共同及び交流学習を、学校行事や生徒会活動など日々の学校生活の中に設けインクルーシブ教育を進めていくことなど、豊かな心を育むことにも重点を置いて指導を行っていきます。

昨年は、コロナ禍の影響で例年と大きく異なる教育課程を組むことになり、学習面はもちろん学校行事・ 部活動など、子供たちに負担をかけ、また残念な思いもさせてしまった年になりました。

現在、緊急事態宣言が延長され、まだ先行きは不透明ではありますが、子供たちにとって充実した学校生活となるよう計画を進めているところです。

保護者の皆様には、今後とも本校の教育活動にご理解ご協力をいただきますようお願いいたします。

~ 基礎・基本を身に付ける ~

第1学年主任 藤並 邦治

中学校生活が始まり2ヶ月が過ぎようとしています。1年生は毎日が新しい経験の連続です。生徒たちは授業や学習活動を通して技能や能力、知識や学力を身に付けます。委員会や部活動、学校行事を通して友達や先輩から多くのことを学び人間力を高めます。小学校で学んできたことを土台に、中学生としての基礎・基本を身に付けているところです。大事を成すにはしっかりした土台と堅固な基礎が必要です。この一年間で自分の実力に合った学習方法と規則正しい生活習慣を確立させていきましょう。来年・再来年に大きく羽ばたくために、今この時期を大切にしてほしいと思います。

~ 意欲的・主体的な取り組み ~

第2学年主任 前田 健太

2年生は「自覚」「判断」「心」「意欲」の4つの 学年目標を掲げています。中堅学年としての自覚を もち、自ら考え、正しい判断を下し、自信をもって 行動できる生徒に育ってほしいと願っています。互 いに長所を認める心を醸成し、誰に対しても思いや りのある態度で接することで学年集団の結束を強め ていきます。生徒一人一人が自分の可能性を見いだ し、意欲的・主体的に取り組むよう指導していきま す。2年生は"中だるみの学年"と表現されること があります。学校生活に慣れ、気の緩みと目的を見 失うことが原因です。自己肯定感と成功体験をもつ ことで3年生につながる一年にしていきましょう。

~ 自分の進路を切り拓く ~

第3学年主任 平野 早織

いよいよ義務教育最後の年が始まりました。3年生には「中学校卒業後の進路を決定する」という大きな宿題が出されています。一年かけてこの課題に取り組んでいきましょう。学年目標にもあるように常に"向上心"をもって学校生活を送りましょう。また、何事にも積極的に挑戦し、最後まであきらめない"前向きな気持ち"をもち続けましょう。1学期が終わると3年生は谷原中の第一線から退き、自分の進路を切り拓いていきましょう。そして来春、自分の思い描いた道へ新たな一歩を踏み出してほしいと願っています。

6月の予定から



「緊急用携帯電話」について

◆教育水がが一訪問 ◇校内研修会

30

水

新型コロナウィルス感染症対応に伴う生徒の心のケアの必要性や緊急連絡用、学校固定電話の回線確保のため、練馬区教育委員会から各校2台ずつ携帯電話が貸与されました。

【番号1】 080-7249-8375 【番号2】 080-7356-1343

※【番号2】は教育相談室開室日(月・火・木) に『相談室優先電話』として活用します。